



14.02.2012

**Dezernat 3 - Bau, Umwelt und Forst  
Amt für Umweltschutz**

**Deutsch-Schweizerisches INTERREG IV-Projekt "Rettung der Obstgarten-Vogelarten  
Schaffhausen-Hegau-Klettgau"  
Sachstandsbericht**

**Beschlussvorlage**

Gremium	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus	Zuständigkeit
Bau- und Umweltausschuss	07.03.2012	öffentlich	Kenntnisnahme

**Beschlussvorschlag:**

Der Bau- und Umweltausschuss nimmt den Bericht von Herrn Kreisrat Hans-Jürgen Bannasch zur Kenntnis.

**Sachverhalt:**

Der Kreistag hat in seiner Sitzung vom 05.11.2008 (siehe Vorlage Nr. 119/08) beschlossen, das deutsch-schweizerische INTERREG IV-Projekt „Rettung der Obstgarten-Vogelarten Schaffhausen-Hegau-Klettgau“ für drei Jahre mit einem jährlichen Betrag von 5.000 Euro zu bezuschussen.

Das Projekt hatte die Wiederansiedlung der Obstgartenvögel Gartenrotschwanz, Wendehals, Steinkauz und Wiedehopf zum Ziel, deren Bestand insbesondere durch den stark reduzierten Lebensraum Obstgarten in den letzten Jahren massiv zurückgegangen ist. Im Zuge des Projekts sollten die Vorkommen kartiert und die Lebensraumansprüche der vier Vogelarten charakterisiert werden. Danach sollten durch die Sicherung großer strukturreicher Obstgärten, die Neuanpflanzung von Hochstämmen mit robusten Obstsorten, die Förderung der extensiven und vielfältigen Unternutzung der Obstgärten, die Anbringung von artspezifischen Nistkästen und die Schaffung notwendiger Kleinstrukturen wieder Lebensräume für die genannten Vogelarten geschaffen werden.

Die Förderung dieses Projektes erfolgte für die Jahre 2009 – 2011. Die Projektleitung für den Bereich der EU oblag Herrn Kreisrat Hans-Jürgen Bannasch vom BUND, der in der Sitzung über das Projekt berichten wird.

**Finanzierung:**

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen keine weiteren Auswirkungen auf den Haushalt, da das Projekt 2011 abgeschlossen wurde.

Bollacher  
Landrat